Todo obrero tiene derecho a estas necesidades elementales de vida: lo. — Casa amplia, ventilada, con luz, aire abundante, higiene, agua, baño, desagüe.

2. — Buena alimentación, mesa prevista de artículos sanos,, sólidos,

saludables.

3. — Tiempo disponible para distracciones de todo género, pudiendo dedicarse al deporte, el estudio, a los juegos gimnásticos, a los

espectáculos.

4. — Establecer un hogar al margen de angustias económicas, criando y educando eficientemente a sus hijos, capacitándolos para la lucha por la existencia, dotando a la sociedad de elemento sano, fuerte, trabajador.

5. — Tener a su alcance todos los adelantos de la ciencia médica, tanto para el restablecimiento de su salud, como para los ca-

sos de incapacidad, física o mental.

Según esto, el salario de que dispone el trabajador no le permite la realización de un modesto plan de vida como el propuesto. No podrá nunca alcanzarlo si no asume él mismo la propiedad de los medios de producción mediante el estado obrero, es decir "el proletariado organizado como clase gobernante".

LA TEORIA MARXISTA

La teoría marxista del provecho prueDEL PROVECHO

ba que el alza general de la tasa de los
salarios no aumenta el precio de los artículos de consumo, sino que
llega, en resumidas cuentas, a una baja general de la tasa de las ganancias del capitalista. De aquí la resistencia de los patrones, que se escudan, para mantener los salarios bajos, en que un recargo en el costo
de producción perjudica al consumidor. Y es a esto precisamente a lo
que tiene derecho el proletariado: en una participación cada vez mayor en los beneficios de la empresa.

El aumento del valor de los artículos de consumo sube el precio del esfuerzo obrero, quien tiene el deber de exhibir se le pague en moneda el equivalente del aumento de cotización de su trabajo, derivado

precisamente del mayor costo de la vida.

"Exigiendo un aumento de salario, el trabajador no haría más que reclamar el valor aumentado de su trabajo como cualquier otro vendedor de mercancías, que habiendo aumentado los costos de producción, trata de hacer pagar el aumento de valor. Si el salario no sube o no subiere lo bastante para compensar el valor de los artículos de primera necesidad para la vida del obrero, descendería el precio del trabajo bajo el nivel del valor del trabajo, lo que produciría también una baja en su modo de vivir". (C. Marx, ob. cit.)

En tales condiciones, el movimiento clasista de 1919 es un acto perfectamente justificado, irreprochable. La clase obrera nacional da con él prueba de que conoce sus derechos y está dispuesta defender-los. "En efecto, la fuerza, es la partera de toda la socidad en vías de alumbramiento; la fuerza es un agente económico." (C. Marx, El Ca-

pital).